



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
17 de noviembre de 2015  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

60º período de sesiones

14 a 24 de marzo de 2016

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre  
la Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario  
de sesiones de la Asamblea General, titulado “La  
mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros,  
desarrollo y paz para el siglo XXI”

### **Declaración presentada por Gazeteciler ve Yazarlar Vakfı, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## **Declaración**

### **Movilizar a los jóvenes a favor del empoderamiento de las mujeres en puestos de adopción de decisiones**

La igualdad entre los géneros es un tema que requiere una mayor concienciación. La desigualdad a la que deben hacer frente las mujeres todos los días pasa casi desapercibida. Aunque las mujeres y los hombres gozan de igualdad jurídica, existe una enorme brecha entre los derechos jurídicos y la vida práctica. Las mujeres siguen cobrando menos que los hombres por trabajo igual, perciben ingresos inferiores al jubilarse y, pese a sus cualificaciones y competencias profesionales, rara vez están presentes en los procesos de adopción de decisiones.

Según el “Estudio a fondo sobre todas las formas de violencia contra la mujer” de las Naciones Unidas, las mujeres de todo el mundo de 15 a 44 años de edad corren mayores riesgos de ser víctimas de violación y violencia doméstica que de sufrir las consecuencias del cáncer, un accidente de coche, la guerra o la malaria. Se calcula que, a nivel mundial, unos 15 millones de niñas menores de 18 años contraen matrimonio cada año, con poco o ningún poder de decisión al respecto. De cada 5 víctimas de la trata de personas, 4 son niñas. De cada 3 mujeres de todo el mundo, 1 ha sufrido violencia infligida por la pareja o violencia sexual o física a manos de otra persona a lo largo de su vida. Unos 62 millones de niñas de todo el mundo se ven privadas de educación. A nivel global, solo el 22% de todos los parlamentarios nacionales son mujeres, cifra que, si bien equivale a más del doble que en 1995, continúa siendo un indicador de la lentitud del cambio. Las mujeres con un empleo a tiempo completo siguen percibiendo solo alrededor del 77% de los ingresos de sus homólogos masculinos.

Teniendo presentes todos estos factores, no cabe duda de que las actuales desigualdades entre los géneros se consideran los principales obstáculos para un desarrollo justo y sostenible. Como medio de vencer las prácticas discriminatorias actuales, Gazeteciler ve Yazarlar Vakfi (Fundación de Periodistas y Escritores) desea subrayar que tenemos que reflexionar con espíritu crítico sobre las funciones que la sociedad asigna por razones de género y su incidencia global en la sociedad. Consideramos este ejercicio fundamental para descubrir posibilidades de mejora y aportar propuestas concretas que incluyan cuestiones específicas tanto de las mujeres como de los hombres.

Como se destaca en los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en particular en los Objetivos 5 y 10 (garantizar la igualdad de género y reducir todas las formas de desigualdad), el desarrollo sostenible exige que todos los miembros de la sociedad dispongan de iguales oportunidades para participar en el cambio social y político, así como en el progreso social. Como se ha indicado antes, las mujeres y las niñas están ampliamente excluidas de los procesos de adopción de decisiones. Debido a las funciones imperantes que la sociedad asigna por razones de género, las mujeres y las niñas suelen tener que encargarse de las tareas domésticas, y su acceso a la educación y los recursos es limitado. A raíz de la continua discriminación, las mujeres carecen de autoestima y confianza, y, por tanto, están muy expuestas a la dominación masculina. Por consiguiente, las mujeres y las niñas son muy vulnerables a la violencia, a las enfermedades de transmisión sexual, así como a los efectos del cambio climático.

Considerando necesario llevar a cabo actividades e iniciativas en consonancia con los Objetivos de Desarrollo Sostenible 5 y 10, Gazeteciler ve Yazarlar Vakfı, organización reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, ha establecido un proyecto que tiene por objeto movilizar a los jóvenes a favor del empoderamiento de las mujeres en puestos de adopción de decisiones: She4All.

### **She4All- Movilizar a los jóvenes a favor de la igualdad de género**

En el próximo decenio, 1.000 millones de jóvenes alcanzarán la edad de trabajar. Además de ser la generación de hombres jóvenes, y en particular de mujeres jóvenes, mejor preparada y con más estudios de la historia, los jóvenes constituyen el mayor segmento de la población en muchas regiones. Por tanto, los jóvenes desempeñan un papel de vital importancia en la construcción del futuro.

La juventud es un elemento indispensable —una reserva de talento, ideas y energía— que desempeña un papel fundamental para hacer frente a los problemas de desigualdad entre los géneros. Si nos proponemos encontrar una solución sostenible, es muy importante reconocer la contribución por parte de los jóvenes a la promoción del empoderamiento de las mujeres en los procesos de adopción de decisiones.

Con el proyecto “She4All” —basado en la campaña “Él por Ella”— queremos aumentar la comprensión de este tema y crear conciencia al respecto, así como hacer hincapié en la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres en los puestos de adopción de decisiones. El objetivo de este proyecto es llamar la atención de la sociedad internacional sobre la igualdad entre los géneros, facilitar la información necesaria acerca del tema y aprovechar las experiencias de mujeres que ya ocupan puestos de adopción de decisiones para adquirir una mayor comprensión.

Con nuestra labor de sensibilización de los niños y niñas de corta edad respecto de este problema de suma importancia, pretendemos ayudar a establecer una plataforma para las generaciones futuras, que es una responsabilidad subjetiva de la generación presente, a fin de dejar un mundo más pacífico y humano. En la era de la globalización, es importante alentar a los jóvenes a pensar más allá de las fronteras. En este sentido, nuestro objetivo es lograr que los jóvenes estudiantes procedentes de Austria y Alemania centren su atención en enfoques tanto locales como globales.

En consecuencia, adquirirán una perspectiva más amplia del problema, que abarcará diversos enfoques de solución, y serán conscientes de las dificultades según el contexto en materia de igualdad de género. Al final, los estudiantes deberán redactar un “Llamamiento a la acción” para mejorar la igualdad entre los géneros y formular enfoques de solución globales y locales juntos, en un marco de colaboración.

La mayor parte de la labor de promoción del empoderamiento de las mujeres en los puestos de adopción de decisiones lo constituye el proceso de promover esta idea en la sociedad y consolidarla como un valor cultural de amplia aceptación. Teniendo esto presente, la fundación Gazeteciler ve Yazarlar Vakfı y sus asociados locales (Eringerfeld Education Institution/Alemania y Friede Institut für Dialog/Austria) han entendido la importancia que revisten los medios sociales, especialmente en la era contemporánea de la información y el establecimiento de

redes. Por tanto, se producirá un breve vídeo y se emprenderá una campaña mundial en los medios sociales en marzo de 2016 con referencia al Día Internacional de la Mujer, titulada "Movilizar a los Jóvenes a Favor de la Igualdad de Género". Reuniendo a periodistas, escritores, académicos, activistas, encargados de adoptar decisiones y jóvenes con distintos puntos de vista, queremos que estos últimos tengan una participación real en nuestra campaña e impulsen el diálogo entre las generaciones.

**Los objetivos del proyecto "She4All":**

- Contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 5, 8, 10 y 16;
- Mejorar la posición de las mujeres jóvenes en la sociedad atrayendo la atención del público y los encargados de adoptar decisiones;
- Hacer un llamamiento a la acción política para combatir y prevenir la discriminación y la exclusión a escala local, regional e internacional;
- Informar a las mujeres jóvenes acerca de sus derechos;
- Crear oportunidades para las mujeres jóvenes de desarrollar nuevas aptitudes de liderazgo y promoción.

Para concluir, la fundación Gazeteciler ve Yazarlar Vakfı opina que el fomento de la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de las mujeres exige la participación de los jóvenes. Nuestro proyecto "She4All" es una iniciativa centrada en movilizar a los jóvenes a favor de la igualdad de género. Si queremos vivir en un mundo justo, tenemos que abordar las causas del trato injusto en la sociedad y las condiciones específicas en que las mujeres son sometidas a ese trato. Conscientes de nuestra responsabilidad, la fundación Gazeteciler ve Yazarlar Vakfı desea ayudar a establecer una plataforma para las generaciones futuras a fin de dejar un mundo más pacífico y humano.

En este sentido, Gazeteciler ve Yazarlar Vakfı exhorta a la comunidad internacional a que se centre en movilizar a los jóvenes a favor de la igualdad de género e invita a todas las partes interesadas a sumarse a su campaña en los medios sociales "She4All".